

Irak

Vivir con miedo

"Me puse el velo porque las condiciones de seguridad no permiten ya que una muchacha salga sin velo o incluso sin ir totalmente cubierta", así ha explicado una estudiante de 23 años la situación a Amnistía Internacional. Ahora ha más niñas y mujeres que creen que tienen que llevar velo por razones de seguridad o debido a las amenazas de los grupos islamistas contra las mujeres que no observan un estricto código indumentario islámico.

Las mujeres y las niñas se sienten también amenazadas en su propio hogar, ya que siguen cometiendo homicidios en nombre del "honor", en los que las víctimas son mujeres y niñas muertas a manos de hombres de su familia por su presunta conducta inmoral. Se sabe que la policía hace caso omiso de estos delitos.

Foto

Mujer a la puerta de su casa, en Basora. ©Terry J. Allen

Las dirigentes políticas y las activistas de derechos humanos son objeto de ataques dirigidos específicamente contra ellas por grupos armados de oposición.

Ni la autoridad de la coalición dirigida por Estados Unidos, ni ninguno de los órganos provisionales de gobierno iraquíes establecidos desde la guerra de 2003, han tomado medidas para garantizar la protección a las mujeres. De hecho, se han recibido informes de mujeres detenidas por las fuerzas de ocupación estadounidenses que han sido sometidas a abusos sexuales y, posiblemente, violadas

Sr. Primer Ministro

Quiero manifestarle mi honda preocupación por la situación de los derechos de las mujeres en su país.

Por ello, le ruego tome medidas para:

- hacer participar a las organizaciones pro derechos de las mujeres en el proceso de reforma jurídica y judicial, en particular para consolidar los derechos y la igualdad ante la ley de las mujeres;
- establecer un organismo independiente e imparcial para vigilar y garantizar que se dan respuestas policiales y judiciales efectivas a los actos de violencia contra las mujeres, en particular al secuestro, el asesinato y la violación;
- examinar toda la legislación, incluido el derecho penal, sobre la nacionalidad y sobre la condición personal, para eliminar todas las disposiciones que discriminan a las mujeres y garantizar que los delitos en nombre del "honor" y la violencia doméstica contra las mujeres se tratan como delitos graves.

Dr Iyad 'Allawi
Prime Minister
Interim Government of Iraq
Convention Centre (Qasr al-Ma'aridh)
Baghdad
Irak